
Niederschrift Nr. 2 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses  

für Jugend, Sport und Soziales  
der Stadt Schwentinental am Montag, dem 05. November 2018, 

im Rathaus, Großer Bürgersaal 
 

 
Beginn: 19:00 Uhr        Ende: 21:00Uhr  
 
 
Herr Petersen eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Soziales  
und stellt fest, dass die Einladung vom 26.10.2018 form- und fristgerecht zugegan-
gen ist.  
 
 
Anwesend sind: 
 

1. Herr Petersen, Bernd ( Vorsitzender ) 
2. Herr Yilmaz, Yavuz 
3. Herr Mihlan, Dennis  
4. Frau Wiese, Swetlana  
5. Frau Voigt, Mandy 
6. Frau Basoglu, Semra 
7. Herr Senfelds, Daniel 
8. Herr Thal, Axel 
9. Frau Wallor, Dagmar 

 
 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt waren: 
 

1. Herr Bürgermeister Stremlau, Michael 
2. Herr Becker, Jens 
3. Herr Menz, Gerald 
4. Frau Ruppin, Finja (Protokollführerin) 
5. Herr Kemper, Dirk 
6. Herr Steenbock, Herbert 
7. Herr Harting, Joachim 
8. Herr Müller, Andreas 
9. Herr Steffen, Tim ( Jugendhaus Klausdorf)  
10. 20 Zuhörer/in 

 
 

Herr Petersen stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwe-
send sind. Damit ist der Ausschuss beschlussfähig. 
 
Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt, so dass nach folgender 
Tagesordnung verfahren werden soll: 
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil: 
 

 
1. Einwohnerfragestunde 

2. Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses vom 21.08.2018 

3. Mitteilungen und Anfragen 

4. Festlegung der Elternbeiträge für die Nutzung von Kindertagesstätten in 
Schwentinental ( BV 157/2018) 

5. Jugendmitbestimmung (SM 170/2018) 
6. Antrag des Vereins für Hundefreunde Schwentinental von 2013 e.V.  

hier: Nutzung des „Bolzplatzes“ hinter dem Tennisheim ( BV 172/2018) 
7. Antrag der SPD-Fraktion 
        hier: Erstellung eines Sportentwicklungsplanes ( SM 174/2018) 
 

 Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Beschlussfassung 

durch den Ausschuss voraussichtlich nichtöffentlich beraten. 

 

8. Mitteilungen und Anfragen 

 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
Zu Punkt 1: Einwohnerfragestunde 
 
Eine Einwohnerin fragt an, ob eine Ausgleichsfläche für den jetzigen deklarierten 
Bolzplatz hinter dem Tennisheim entstehen, ggf. Spielgeräte dazugestellt werden 
können.  
Herr Menz erklärt, dass der bisherige Bolzplatz auf die östlich danebenliegende Flä-
che versetzt wird. Er sicherte ebenfalls zu, dass geprüft wird, ob ggf. Spielgeräte an-
geschafft werden können.  
 
Eine Einwohnerin fragt an, warum der Verein nicht die östlich danebenbefindliche 
Fläche nutzen kann. Herr Menz erklärt, dass der Verein eine  größere Fläche benö-
tigt. 
 
Ein Einwohner fragt an, warum es in Bezug auf die BV 157/2018  keine einheitliche 
prozentuale Erhöhung der Kindergartengebühren gibt. Herr Stremlau verweist auf 
den Tagesordnungspunkt 4, in dem diese Frage ausführlich erörtert wird.  
 
Ein Einwohner fragt an, ob die Stadtverwaltung Einsicht in die entsprechenden Un-
terlagen der Träger der Kindertagesstätten hat und ob die entsprechenden Bücher 
geprüft werden, da es vermehrt bei einem Träger zu Unstimmigkeiten beim Einzug 
der Elternbeiträge  kam. Herr Kemper sicherte zu, dass die Bücher entsprechend 
geprüft wurden und bis jetzt keine Auffälligkeiten festgestellt wurden.  
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Zu Punkt 2: Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses vom 21.08.2018 

 

Herr Menz teilt mit, dass die Niederschrift vom 21.08.2018 korrekterweise mit der lfd. 

Nummer 1 versehen werden muss, da eine neue Legislaturperiode gestartet ist.  

 

Die Niederschrift zur Sitzung vom 21.08.2018 wird zur Kenntnis genommen.  

 

Zu Punkt 3: Mitteilungen und Anfragen 

 

Herr Stremlau berichtet, dass Gespräche zwischen der Verwaltung und den jeweili-

gen Vereinen, dem RTSV und dem TSVK, stattgefunden haben.  

Folgende Punkte wurden beim TSVK erörtert:  

 

 Die Laufbahn am Aubrookstadion befindet sich aktuell in keinem guten Zu-

stand. Es wurde ein Gutachter beauftragt, der sich die Laufbahn anschaut und 

der Stadt ein entsprechendes Gutachten zukommen lässt, ob die Laufbahn 

sanierungsbedürftig ist oder ein Neubau geplant werden soll. Die entspre-

chenden Mittel hierfür werden im Nachtragshaushalt 2019 bereitgestellt.  

 

 Des Weiteren werden an der Schwentinehalle zwei weitere Garagen platziert. 

Diese sollen als Stauraummöglichkeiten wie z.B. für die Tische und Stühle aus 

der kleinen Schwentinehalle dienen, damit die kleine Halle wieder vollständig 

für den Sportverein nutzbar ist. Die entsprechenden Mittel hierfür werden im 

Haushalt 2019 bereitgestellt.   

 

 Der Kunstrasenplatz sowie die Schwentinehalle werden in den kommenden 

Monaten mit Transpondern ausgestattet. Die Mittel hierfür sind im Haushalt 

2019 berücksichtigt. 

 

Herr Menz berichtet über das geführte Gespräch mit dem RTSV.  

Folgende Punkte wurden erörtert:  

 

 Die beiden Plätze am Klinkenberg werden im kommenden Jahr mit einer 

Pumpe ausgestattet. Hierfür wurde ein Rutengänger beauftragt, um die Anzie-

hungskräfte/Ausstrallungen von Wasseradern im Erdreich zu erkennen.Die 

Arbeiten hierfür werden im Frühjahr 2019 erfolgen und die entsprechenden 

Mittel im Nachtrag 2019 bereitgestellt.  

 

 Die Ersatzbänke ( Hütten ) sind marode und alt. Diese werden im kommenden 

Jahr erneuert.  
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 Die Duschköpfe und die Waschbecken am GSP und am Klinkenberg sind 

stark verkalkt. Diese werden von unserem Hausmeister in den kommenden 

Wochen erneuert.  

 

Frau Ruppin teilt mit, dass es ein Förderprogramm für die energetische Sanierung 

gibt. Das Förderprogramm bezieht sich auf die Flutlichtmasten in Schwentinental. 

Diese befinden sich am Kunstrasenplatz, am Gerhart-Scherenberger-Platz und am 

Klinkenberg. Das Förderprogramm liegt der Verwaltung vor. Entsprechende Angebo-

te wurden eingeholt. Die Angebote befinden sich derzeit in der Auswertung. Im An-

schluss wird der entsprechende Förderantrag gestellt.  

Herr Mihlan teilt mit, dass hierzu eine neue Richtlinie veröffentlicht wird, die eventuell 

einen höheren Zuschussbetrag für Sportstätten vorsieht. 

 

Herr Kemper teilt mit, dass es in den vergangenen Wochen wieder vermehrt zu Van-
dalismus Schäden  im Schulzentrum Raisdorf gekommen ist. Betroffen hiervon wa-
ren auch die sich auf dem Gelände befindlichen Kindertagesstätten. Im Rahmen ei-
ner Arbeitsgruppe (Schulleiter, Hausmeister, Kita-Leitung, Verwaltung) sollen Lö-
sungsmöglichkeiten erarbeitet werden (z.B. Überwachung KWS, verstärkte Polizei-
kontrollen etc.). Des Weiteren soll auch im Jahr 2019 die Videoanlage im Schulzent-
rum erweitert werden.  
 

Zu Punkt 4: Festlegung der Elternbeiträge für die Nutzung von Kindertagesstätten in 
Schwentinental ( BV 157/2018) 
 

Herr Stremlau erläutert die BV 157/2018.  

 
Herr Mihlan rechnet für die Fraktion Bündnis 90/Grüne für das laufende Jahr als auch 
für die kommenden Jahre mit stark ansteigenden Landeszuschüssen. Eine Gebüh-
renerhöhung könne somit zum jetzigen Zeitpunkt nicht zugestimmt werden. Frau 
Vogt schließt sich für die FDP dieser Argumentation an. 
 
Herr Petersen regt an, über die Vorlage zunächst in den Fraktionen zu beraten. 
Nach kurzer Diskussion wird über die Vorlage abgestimmt.  
 

Beschluss:  

Von den Trägern der Kindertagesstätten in Schwentinental sind ab dem 1.1.2019 

monatlich folgen Elternbeiträge zu erheben: 

 

Tägliche Betreuungs-

stunden 

mtl. Beitrag für Kinder 

über 3 Jahren 

mtl. Beitrag für Kinder 

unter 3 Jahren 

4 Std. 160,- € 260,- € 

5 Std. 180,- € 290,- € 

6 Std. 210,- € 340,- € 

7 Std. 235,- € 380,- € 

8 Std. 260,- € 420,- € 

9 Std. 290,- € 460,- € 

Abstimmung: 0 dafür, 7 dagegen, 2 Enthaltungen 
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Zu Punkt 5: Jugendmitbestimmung (SM 170/2018) 
 
Herr Menz erläutert die SM 170/2018.  
 
Herr Menz bittet die Fraktionen sich intern darüber zu beraten, in welcher Form die 
Jugendmitbestimmung in Schwentinental durchgeführt werden soll.  
 
Frau Basoglu teilt mit, dass weitere Informationsmaterialien beim Sozialministerium 
diesbezüglich angefordert werden können.  
 
Zu Punkt 6: Antrag des Vereins für Hundefreunde Schwentinental von 2013 e.V.  

            hier: Nutzung des „Bolzplatzes“ hinter dem Tennisheim ( BV 172/2018) 
 
Herr Petersen verlässt wegen Befangenheit den Sitzungsraum und übergibt den 
Vorsitz an Herrn Yilmaz.  
 
Herr Menz erläutert die BV 172/2018. 
 
Der bislang dort zur Verfügung stehende Bolzplatz wird auf die östliche Nebenfläche 
versetzt.  
Nach eingehender Diskussion wird folgender Beschluss gefasst. 
 
Beschluss:  
Dem Antrag des Vereins für Hundefreunde Schwentinental von 2013 e. V. die Nut-
zung des „Bolzplatzes“ hinter dem Tennisheim wird zugestimmt. Der bisherige Bolz-
platz wird auf die östliche Nebenfläche versetzt. Ein entsprechender Pachtvertrag ist 
zu fertigen.  
 
Abstimmung: 8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
Zu Punkt 7: Antrag der SPD-Fraktion 
                     hier: Erstellung eines Sportentwicklungsplanes ( SM 174/2018) 
 
 
Herr Petersen erläutert die SM 174/2018. 
 
Nach kurzer Diskussion ist sich der Ausschuss darüber einig, dass zunächst erst-
einmal die Auftragsabwicklung für den Stadtentwicklungsplan abgewartet werden 
soll. Dieser Tagesordnungspunkt soll in einer der nächsten Sitzungen erneut aufge-
nommen werden.  
 
Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen.  
 
 
      v.g.u.:     gez. Petersen 
   (Vorsitzender)             
                                     geschlossen:          gez. Ruppin 
                                                                                            (Protokollführer) 


